

Le Numéro
Cinq Sous



PRIX DE L'ABONNEMENT
Edition Hebdomadaire.
Un An 5 Mois 4 Mois 3 Mois
POUR LES ETATS-UNIS... \$2.00 \$1.50 \$1.00 \$1.00
POUR L'ETRANGER... \$3.00 \$2.25 \$1.50 \$1.00
Les abonnements ont lieu au 15 de chaque mois.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE. PRO ARIS ET FOCIS. SCIENCES, ARTS.
NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI, 26 AOUT 1910
1er Septembre 1827. 83me Année

LE "POLYGONE" DE GRASSET.

Nous ne ferons pas au professeur Grasset l'injure de le présenter à nos lecteurs. S'il peut s'en trouver, parmi eux, qui ignorent tout ou partie de ses travaux, il n'en est pas un à qui ne soit familier ce nom justement célèbre.

Le professeur Grasset est un encyclopédiste de l'avant-dernier siècle, égaré dans notre temps. A l'érudition d'un bénédictin, il joint la curiosité insatiable du savant qui passionnent les problèmes les plus arides de la psychologie morbide et de la pathologie morbide.

Et, loin de dérober aux profanes les arcanes de la métaphysique, il s'efforce, au contraire, de leur en faciliter l'initiation. Tant par des articles de revues que dans des conférences, il présente au grand public les "idées médicales" qui, selon sa propre expression, résument et gouvernent la médecine.

Ces idées, nous dirions, plus volontiers, ces conceptions, sont généralement frappées de la marque d'un esprit ingénieux et pondéré. Elles révèlent un tempérament d'une originalité rare et à elles offertes un aliment à la discussion, on peut se rassurer d'avance que celle-ci restera renfermée dans les limites de la courtoisie et du bon ton.

C'est qu'on sent, chez le professeur Grasset, une conviction solide, égayée sur une science profonde et cela commande au moins la déférence à qui ne partagerait pas tout à fait le sentiment du maître éminent qui, depuis tant d'années, a prodigué à des générations successives de médecins les trésors de son savoir et de son expérience.

Le professeur Grasset n'est pas de ceux qui renient la paternité de doctrines à peine combattues, surtout parce qu'elles ont été mal comprises, les cerveaux n'étant pas encore préparés à les recevoir : c'est le cas, par exemple, du schéma du "polygone" ou de ce qu'on a encore appelé le "psychisme inférieur". Rien de plus simple, cependant, quand on a le chapitre que consacre, dans un livre récemment paru à cette question d'apparence rebattue, le professeur de Montpellier.

Pour comprendre immédiatement ce qu'est le "psychisme inférieur", il suffit, nous dit notre guide, d'observer et d'analyser les actes d'un somnambule. Pendant toute la durée de sa crise, le sujet est privé de contrôle et de la direction de son psychisme supérieur. On trouve donc, dans le tableau d'une crise de somnambulisme, une première manifestation très nette de l'activité isolée des centres psychiques inférieurs. Comme le dit très bien le médecin de Shakespeare, dans "Macbeth", le somnambule jouit de bienfaits du sommeil et agit comme s'il était éveillé. Il peut se promener sur un toit et parcourir une corniche sans vertige, n'ayant pas la vision du danger, avec un "équilibre" "instinctif", bien supérieur à l'équilibre "conscient" de l'état de veille.

formuler nous-même une conclusion. "Notre vie intellectuelle est en grande partie inconsciente ; continuellement, les objets font sur notre cerveau des impressions dont nous ne nous apercevons pas et qui s'y emmagasinent, sans que nous en soyons avertis."

Nous n'avons rien à ajouter à cette phrase substantielle autant que concise. Tout y est dit et bien dit. Docteur CABANES.

Le premier congrès des Catholiques anglais.

Jusqu'ici les catholiques anglais n'avaient jamais tenu d'assemblées annuelles comme leurs coreligionnaires d'Allemagne, d'Autriche-Hongrie et d'ailleurs. Ils s'étaient bornés à participer plus ou moins activement aux réunions organisées tous les ans par la "Catholic Truth Society", c'est-à-dire par une sorte de Ligue fondée pour la défense de la foi catholique. Désormais, ils auront leur congrès tous les deux mois. Ainsi en a décidé l'assemblée réunie à Leeds, sous la présidence de Mgr Bourne, archevêque de Westminster.

Pour se faire une idée de l'importance de la manifestation religieuse qui a eu lieu pendant quelques jours dans la grande ville précitée, il faut savoir qu'au 20e Mgr Bourne, archevêque, huit abbés mitrés, de nombreux prêtres et des centaines de laïques participaient au premier congrès national des catholiques anglais. Il faut aussi savoir que parmi les assistants de marque se trouvait sir John Kell, lord-maire de Londres, qui était récemment à Anvers et à Bruxelles. Il faut aussi savoir que les congressistes ont été reçus officiellement par le lord-maire de Leeds, M. W. Penrose Green, qui leur a souhaité la bienvenue à l'Hotel de Ville.

Cette réception dans le Town Hall d'une grande agglomération anglaise par le premier magistrat de la cité est le signe le plus caractéristique des temps nouveaux. Elle indique la commencent d'une ère sans précédent pour le catholicisme anglais. Ainsi, dans son adresse inaugurale, l'archevêque de Westminster a-t-il tenu à constater qu'un grand changement s'était produit depuis soixante ans dans l'attitude des protestants de l'Angleterre. Un envers leurs concitoyens appartenant à l'Eglise de Rome. Pour mieux montrer les progrès faits par celle-ci dans son pays depuis le rétablissement de la hiérarchie catholique, Mgr Bourne a cité quelques chiffres qui ne manquent certes pas d'éloquence. En 1850, au temps du cardinal Wiseman, il n'y avait pour toute l'Angleterre et le Pays de Galles que 587 églises catholiques ou officinaient 788 prêtres, que 99 écoles catholiques fréquentées par 11,000 enfants. Aujourd'hui les églises de la même confession, au nombre de 1,760, sont desservies par 3,687 prêtres. Quant aux écoles catholiques, elles atteignent maintenant le chiffre de 1,064 et elles ont une population de 336,000 élèves. Comme on le voit, ce qui occupait le siège primordial de Westminster avant l'archevêque actuel, les Wiseman, les Manning et les Vaughan, ont dû beaucoup travailler en Angleterre pour permettre à leur successeur de faire une aussi riche moisson d'âmes.

Accident de chemin de fer

Durant, Mich., 25 août—Deux personnes ont été tuées et huit mortellement blessées dans une collision de trains de la ligne du Grand Trunk, qui a eu lieu la nuit dernière à deux milles de la gare de Durant.

Le mécanicien du train No 14 avait méconnu son convoi en pleine voie pour réparer un frein qui fonctionnait mal, lorsqu'il arriva à toute vitesse un train de voyageurs qui n'avait pas été prévu de l'arrêt à cet endroit.

La collision fut terrible et plusieurs wagons totalement démolis ne tardèrent pas à prendre feu avant que des secours eussent pu être portés aux malheureux ensevelis sous les débris.

Un train de secours fut immédiatement envoyé de Durant et après plusieurs heures de lutte les sauveteurs parvinrent finalement à éteindre les flammes et à retirer les cadavres carbonisés.

L'équipe du train No 14 déclara que les signaux réglementaires avaient été placés sur la voie pour indiquer l'arrêt de ce train. Le mécanicien du train tamponneur affirme par contre qu'il n'a aperçu aucun signal de danger, à l'exception d'une fusée placée trop près du train arrêté pour lui permettre de suspendre sa marche à temps.

Les fonctionnaires de la compagnie ont ouvert une enquête qui établira les responsabilités. Au nombre des tués se trouvent plusieurs personnes de Montréal, Canada.

Tentative de meurtre

Decatur, Ala., 25 août—Le shérif Thomas R. Shipp a failli être la victime de six prisonniers noirs qui essayaient de l'enfermer dans une cellule aujourd'hui, et il a été sauvé par l'intervention de sa femme et de sa fille qui sont accourues à son secours armées d'un fusil et d'un revolver.

Un nouveau candidat.
Jefferson City, Mo., 25 août—David R. Francis, de St-Louis, ex-président de l'Exposition d'Atlanta de la Louisiane et ancien gouverneur de Missouri, s'est inscrit aujourd'hui comme candidat

Les feux de forêts dans le Nord-Ouest.

Spokane, Wash., 25 août—M. Weigle, surintendant de la réserve forestière du district de Cœur d'Alène, a annoncé ce matin que le nombre des victimes des feux de forêts dans les états de Washington, Idaho et Montana, s'élevait actuellement à 142 sans compter les 185 forestiers qui sont cernés par les flammes dans le district de St. Joe et dont on n'a pas nouvelles depuis quatre jours. Une expédition de secours est partie ce matin de Wallace, à la recherche de ces forestiers.

Quant aux pertes matérielles elles sont incalculables. C'est le gouvernement fédéral qui se trouve le plus fortement atteint, ses plus belles réserves forestières du nord-ouest ayant été détruites.

Un ingénieur chargé d'estimer les pertes causées par le feu aux lignes de chemin de fer qui traversent la région, a annoncé ce matin que les dommages pour la seule compagnie du Milwaukee Railroad dépassaient 2,500,000 dollars.

La Chambre de Commerce de Spokane a ouvert aujourd'hui des listes de souscription pour venir en aide aux sinistrés. Les premiers souscripteurs ont été M. John Hays Hammond, de la Californie, et le sénateur Heyburn, de l'Idaho.

Dans la réserve de Clear Water la situation est désespérée et le major Fenn, qui dirigeait la lutte contre le fléau, a ordonné aujourd'hui aux forestiers d'abandonner la zone menacée en déclarant que la vie de ses hommes était plus précieuse que des arbres.

Dans cette seule réserve il y a trente-cinq grands foyers d'incendie, sans tenir compte de ceux de moindre proportion. La pluie qui est tombée hier dans toute la région du nord-ouest a quelque peu retardé la marche du feu et l'on commence à espérer que les incendies pourront être circonscrits.

Feu de forêt.

Seattle, Wash., 25 août—Le feu de forêt qui a éclaté hier soir dans la vallée de Cedar River, à vingt-cinq milles à l'est de Seattle, ne fait qu'augmenter et il est impossible de s'en rendre maître. D. P. Simmons, gardien en chef de l'Association des Feux de Forêts de Washington a dit aujourd'hui que ses hommes étaient incapables de circonscire les flammes et qu'il allait demander au gouverneur de faire sortir le milice.

Population de deux villes.

Washington, 25 août—La population de Buffalo, N. Y., a augmenté de 20,2 pour cent dans les dix dernières années. Elle est aujourd'hui de 423,715 contre 352,387 en 1900.

A Denver, Col., la population est de 213,381, une augmentation de 79,522 ou 59,4 pour cent sur celle de 1900, qui était de 133,859.

Froid excessif.

Colorado Springs, Colo., 25 août—Le thermomètre de l'observatoire du gouvernement marqua 38 degrés au dessus de zéro à 2:30 heures ce matin. Ce froid excessif bat tous les records précédents du mois d'août. La plus froide température enregistrée jusqu'ici pour cette époque fut celle du 24 août 1891, qui était de 41 degrés.

Denver, Colorado, 25 août—Le thermomètre est brusquement tombé de 49 degrés dans le courant de la nuit dernière. Suivent le directeur de la Station météorologique de cette ville ce changement de température devrait être attribué aux courants atmosphériques créés par l'air surchauffé qui se dégage des incendies de forêts dans les Etats du Montana, de l'Idaho et de l'Oregon.

LE COMITE DES VOIES ET MOYENS
— DE LA —
COMPAGNIE D'EXPOSITION UNIVERSELLE DE PANAMA
Désire Appeler l'Attention des Votants sur la Nécessité de **S'ENREGISTRER MAINTENANT**
Le Bureau d'Enregistrement est dans l'Annexe de l'Hotel de Ville (Entrée Rue Carondelet.)
BUREAU D'ENREGISTREMENT OUVERT
Tous les Jours, de 9 A. M. à 2 P. M. et de 4 P. M. à 7 P. M.
Les Samedis, 9 A. M. à Midi.

LES MEILLEURS PIANOS
Vendus sur Paiements Faciles au Mois ou à la Semaine.
Votre vieux piano pris en échange.
GRUNEWALD
MUSIQUE ET INSTRUMENTS DE MUSIQUE.
735 RUE DU CANAL.

Collège St-Charles, GRAND COTEAU, Paroisse St-Landry, La.
Un Pensionnat de Garçons, sous la Direction des Pères Jésuites.
COURS COMPLETS, CLASSIQUE, COMMERCIAL ET PRÉPARATOIRE.
Bégnon salubre. Terrain vaste et pittoresque. Bâtimeaux nouvelles et spacieuses, pourvus des meubles d'école les plus modernes.
La Soixante-Quatrième Session Commence le 7 Septembre, 1910.
Pour catalogue s'adresser au **REV. H. S. MARING, S. J., Président.**

COLLEGE
— DE —
L'IMMACULEE CONCEPTION (JESUITES)
Cote des rues Common et Baronne. Nouvelle-Orléans.
Les Etudes seront reprises Mardi, le 6 Septembre.
Pour détails s'adresser au **Rév. Président, Rv. E. MATTERN, S. J.** Ou au Vice-Président, **Rv. JOHN D. BOULKES, S. J.**

Fondé en 1850. Ouvert en 1890.
COLLEGE SPRING HILL
SPRING HILL, MOBILE CO., ALA.
Collège d'Innocent dirigé par les Pères Jésuites.
Célèbre—Encore plus célèbre, le Collège est situé à 150 pieds au-dessus du niveau de la mer, dans la chaîne des pins de l'Alabama et à l'ouest de la Baie de Mobile.
Apprentissage—Les bacheliers sont modernes, classiques, scientifiques et à l'usage de la terre sans précédent; les diplômés ont l'usage agréable d'un grand bien.
Curriculum—Le cours des études est moderne, pratique et complet. Il comprend le Département Préparatoire et les Cours Classiques et Anglois. Le Français, l'Allemand et l'Espagnol sont parmi les études favorites.
Le prochain session commencera Mercredi, 7 Sept. 1910. Pour voir le catalogue, s'adresser au **REV. F. X. TWILLINGER, S. J., Président.**

COLLEGE ST-ALOYSIUS,
A l'angle des Avenues Remparts et Noyade.
Une Institution Moderne, Commerciale et Scientifique, dirigée par les Pères du Sacré-Coeur. Les rentrée des classes aura lieu **MARDI, 6 Septembre 1910.**
Pour détails s'adresser au Collège. **FREDERICK ALPHONSE, Président.**
31 août—14

EN EXIL.
Acajutla, Salvador, 25 août—Mme Madris, épouse de l'ex-président du Nicaragua, accompagnée de ses enfants, est arrivée hier après midi à Acajutla où elle attendra son mari.
L'ex-président Madris qui s'est enfilé de Managua dimanche soir avec ses officiers d'état-major, est toujours à Amapala, un port de la côte du Honduras.
On ignore encore la destination définitive du Dr Madris et de sa famille, mais il se pourrait qu'il aille se servir son exil au Mexique.

Pour l'Exposition.
Syracuse, N. Y., 25 août—Les membres de l'Association internationale des chefs de Pompieri, réunis en convention à Syracuse se sont prononcés aujourd'hui en faveur de la Nouvelle-Orléans comme l'emplacement convenable pour y tenir l'exposition universelle qui doit célébrer l'achèvement du Canal de Panama.
Cette résolution a été votée à la requête de M. Thomas O'Conner, le chef des pompieri à la Nouvelle-Orléans.